

漫 柏崎アルプス④

◇黒姫とは

黒姫山（八八九米）の頂上近くに洞くつがある名前で、舟ヶ倉といふ。谷の中へ向つて斜下に口を開く洞穴である。竜宮から乙姫様が鵜川を舟で上り、その舟のへさきが山に喰い入つたためこの洞くつが出来たと言われている。乙姫様はその穴の中にすみ時々「はた」を織られる。信心深い者にはその「はた」の音がきこえるとの言い伝えである。そして乙姫様の事を黒姫様とも呼ぶのである。

の印があつたのであるまい

か。

大国主命と沼河姫が連

れだつて、僅かの日数住ま

れたかも知れぬ。歴史に

出る最初の越後美人沼河姫

と柏崎アルプスの関係依

てくだんの如しである。

◇黒姫熊騒動

時は昭和九年柏崎山岳会

の会合の折、会員の日石技

師駒野氏（現市土木建築課長）が黒姫山に登った所熊

の爪跡（足跡でない点に注

意）を見たという話を出したが、はずんだ。駒野氏の説によると、四十貫位はある

というわけだ。その時我々はぶなの果を熊が喰うこと

として、石油資源探索のた

め、樺太、北海道の未開地

内地の山々はすっと歩きま

わっており、北海道のひぐ

まと遭遇した話などよくす

るので、熊に關する限り、

我々仲間の權威者であつた

所が山の好きな人でなく

ても、信越国境に黒姫山と

いうのがあるのは御存じで

ある。こちらは妙高の隣

方の婦人であると思われ

る黒姫も或いは豊玉姫の様

かも知れない。白柳秀湖先

生流に言えば鶴族の姫、柏

崎アルプスに君臨すなどと

いう事になる。

所が山の好きな人でなく

ても、信越国境に黒姫山と

いうのがあるのは御存じで

ある。こちらは妙高の隣

方の婦人であると思われ

る黒姫も或いは豊玉姫の様

かも知れない。白柳秀湖先

生流に言えば鶴族の姫、柏

崎アルプスに君臨すなどと

いう事になる。

所が山の好きな人でなく

ても、信越国境に黒姫山と

いうのがあるのは御存じで

ある。こちらは妙高の隣

方の婦人であると思われ

る黒姫も或いは豊玉姫の様

かも知れない。白柳秀湖先

生流に言えば鶴族の姫、柏

崎アルプスに君臨すなどと

いう事になる。

所が山の好きな人でなく

ても、信越国境に黒姫山と

いうのがあるのは御存じで

ある。こちらは妙高の隣

方の婦人であると思われ

る黒姫も或いは豊玉姫の様

かも知れない。白柳秀湖先

生流に言えば鶴族の姫、柏

崎アルプスに君臨すなどと

いう事になる。

所が山の好きな人でなく

ても、信越国境に黒姫山と

いうのがあるのは御存じで

ある。こちらは妙高の隣

方の婦人であると思われ

る黒姫も或いは豊玉姫の様

かも知れない。白柳秀湖先

生流に言えば鶴族の姫、柏

崎アルプスに君臨すなどと

いう事になる。

所が山の好きな人でなく

ても、信越国境に黒姫山と

いうのがあるのは御存じで

ある。こちらは妙高の隣

方の婦人であると思われ

る黒姫も或いは豊玉姫の様

かも知れない。白柳秀湖先

生流に言えば鶴族の姫、柏

崎アルプスに君臨すなどと

いう事になる。

所が山の好きな人でなく

ても、信越国境に黒姫山と

いうのがあるのは御存じで

ある。こちらは妙高の隣

方の婦人であると思われ

る黒姫も或いは豊玉姫の様

かも知れない。白柳秀湖先

生流に言えば鶴族の姫、柏

崎アルプスに君臨すなどと

いう事になる。

所が山の好きな人でなく

ても、信越国境に黒姫山と

いうのがあるのは御存じで

ある。こちらは妙高の隣

方の婦人であると思われ

る黒姫も或いは豊玉姫の様

かも知れない。白柳秀湖先

生流に言えば鶴族の姫、柏

崎アルプスに君臨すなどと

いう事になる。

所が山の好きな人でなく

ても、信越国境に黒姫山と

いうのがあるのは御存じで

ある。こちらは妙高の隣

方の婦人であると思われ

る黒姫も或いは豊玉姫の様

かも知れない。白柳秀湖先

生流に言えば鶴族の姫、柏

崎アルプスに君臨すなどと

いう事になる。

所が山の好きな人でなく

ても、信越国境に黒姫山と

いうのがあるのは御存じで

ある。こちらは妙高の隣

方の婦人であると思われ

る黒姫も或いは豊玉姫の様

かも知れない。白柳秀湖先

生流に言えば鶴族の姫、柏

崎アルプスに君臨すなどと

いう事になる。

所が山の好きな人でなく

ても、信越国境に黒姫山と

いうのがあるのは御存じで

ある。こちらは妙高の隣

方の婦人であると思われ

る黒姫も或いは豊玉姫の様

かも知れない。白柳秀湖先

生流に言えば鶴族の姫、柏

崎アルプスに君臨すなどと

いう事になる。

所が山の好きな人でなく

ても、信越国境に黒姫山と

いうのがあるのは御存じで

ある。こちらは妙高の隣

方の婦人であると思われ

る黒姫も或いは豊玉姫の様

かも知れない。白柳秀湖先

生流に言えば鶴族の姫、柏

崎アルプスに君臨すなどと

いう事になる。

所が山の好きな人でなく

ても、信越国境に黒姫山と

いうのがあるのは御存じで

ある。こちらは妙高の隣

方の婦人であると思われ

る黒姫も或いは豊玉姫の様

かも知れない。白柳秀湖先

生流に言えば鶴族の姫、柏

崎アルプスに君臨すなどと

いう事になる。

所が山の好きな人でなく

ても、信越国境に黒姫山と

いうのがあるのは御存じで

ある。こちらは妙高の隣

方の婦人であると思われ

る黒姫も或いは豊玉姫の様

かも知れない。白柳秀湖先

生流に言えば鶴族の姫、柏

崎アルプスに君臨すなどと

いう事になる。

所が山の好きな人でなく

ても、信越国境に黒姫山と

神のみぞ知り給う

(昭和二八年度の巻下)

に倒れたが諸橋はスクイズと見せかけ、引張り出した三轟手の左を強襲して勝越点を挙げてしまった。そしてこの後三度石田がブレートを踏み後続はたおれたが不屈の斗魂は遂に直江津を破つた。兎事去年の借金を返した、そして夢にまで見た県大会へしかも第一回大会)への出場権を獲得したのだ。

そして休む間もなく四時半優勝をかけて、これも一年の借りのある糸魚川と対戦したのだが、連投の相沢は実に十五安打を浴びる一方、牧村投手の速球に全然手が出ず、七回表の内野安打一本も結果はダブルして完全に二十一人でシャツトアウト、準完試合13A-10で敗れてしまつた。

そして午後二時半にやつと、とどいた準優勝楯を六時に再びだいて帰る事となつた。しかし、十日後の白山球場の決戦を胸に描いて明るい車中だった。

あこがれの県大会は、八月五日白山球場で開幕された。雲一つないジリ／＼照りの快晴、それも第三試合として一番暑い二時十分プレーボールが宣せられた相手は中越代表新大附属長岡中学校。試合経過に入る前に我がチームの変動を語らねばならない。その一つは万能選手入沢を陸上競技部から迎える事が出来た事

千原はストレートの四球歩く直江津はあわてゝ再中田を呼びもどす。石田ボール四つ投げてランナー一人を置土産に二壘へ打三番ファイター捕手の岡は、定石通り中田の第一をたゞく、皮肉にもその田の頭上わずかに越えて、ンペウンド大きく右翼に走る間に走者二三轟となそして四番相沢は一ボール見逃り第二球ハツシと打ば見事三轟頭上を破る二打、まさに帰死回生二者還の同点、この後黒崎の捕手は野選となつて無死一壘、小林は強攻して三振

(陸上の県大会が九月中旬と決定したため)柏友会長入沢の野球技は親ゆづり会員(彼は入沢藤英先生の御長子)蒙快さで少年野球の形であった。その攻守走三形であつた。拍子そつた彼を得て「游击手」(三番)に起用しチームの面目は全く一新したと言つても過言ではなかつた。然し一方巧守の一覇手難波に不幸が突発した。全く思いもかけぬ招かざる不運、それは同居人に赤痢を罹った者が出て登校禁足令がしかれてしまつたのだ。かくて春以来この日を目差して精神根を傾けつづいた彼難波が

壘から折角スクイズを見破つて走者を三本間に挟み取ら挾殺を失敗してみす／＼一点献上。その裏の攻撃は一番千葉の四球も黒崎の送り簡に併殺され、続く入沢の右前安打をふいにし、二筋道をはつきり示す。明更に四回表四球、三壘失、投手の野選の一死満塁を投本封で二死としながら次打球者斎藤に左中間を破られ一点を追加され三一〇と離されてしまつた。然し不屈の斗志は五回表遂に爆発した即ちこの回五十嵐三振の二死後主将小冠者青木ストレイトの四球で歩き種岡の代

して活躍)に譲り六回両
無為のまゝ、愈々運命の
終回を迎えた。即ちこの
表中の六番石黒の二
は三壘手頭上を僅かに越
ファルラインをかすめて
左翼フルグラウンドに
々する三塁打となり、一
二壘にあつた小原を迎え
勝の一点を加えたのであ
打球が果してフェアか?
いやそれは言うまい、二二
のあと相沢徳意のきめ
(それまでに六コの三振
奪つている)のアウドロ
見事引張られたのだから
非もない。而して後続二
を三振に切つて取つた相

軍車を轟き回す、死を決する、轟き回す、軍車を期して青木を二封した高澤の守備は敵ながら天晴れ一番にもどつて期待の千の一打は空しく捕飛、かくて二死走者一壘、然し黒の一打は見事左前安打とつて一、二壘、打者は三席二安打二打点の三番入真向から勝負をして来る高の二〇の後のドロップおぼしき球を一振すれば物すごくドライブのかかれた白球は遊三間野手の頭すれ／＼に流星の如く飛去り二死後として、新沢黒崎踵を接して三壘ベー

月原く崎月沢上とつとつ打打な三敗敗れれ又何をか言んやだが、あのプレーは、
澤藤英先生も、たしかスンドのどこかで見ておられた筈、いつかはお聞きしたいと思つてゐる。「いや、力一杯やつたんだ」と誰が言つた時、汗か涙かが顔を光らせて、青木圭は言つた「神のみぞ知り

信四 われたかさ黒将給大會は是非堺市で開催され
こゝできまつた来年の経験をもとに、
浜市三ツ沢青少年の家で、
会議総会は六月二日から一週間開催され
全国都市青少年体育連盟が主催する。
現状について」という研究会が開催され
砂塚氏は第三分科会に於ける「都市の青年団のスポーツ活動」
橋課長は第二分科会の座談会に於ける「青少年のレクリエーションについて」
横浜会場（主題は都市の振興について）で、
石黒通夫の四氏が出席した。

× 岸内閣の重点政策の一環である青少年健全育成委員会活動の一環である青少年スポーツ活動振興の指定地にて市が内定した。そのたゞ青少年スポーツ活動指導員会が文部省主任講習会が東京(国立競技場)に召集され、本県から開催され、本県から(全国から約三〇〇人)参加、本市から月橋課長が講じた。

×衛生×課柳主事
競技場の土方の監督め、講習会の世話や指導やら、經理事務等の間で適当に登山をしていこうとびたゞ。早起が苦手で他はこなす好漢、まだ紳士×女子野球三共チームと対戦、某チームとテニスにやつつけられて女子野球を見直して、キングサイズの時代ごときになどといふ向うから敗戦もまた得ざるものあり、三共チームの最高得点十六ヶ所をもつた。

太田芳郎氏（元デ杯
本市出身）から月橋課
の来信によると、氏は
東京都村山町の教育委
員長をされ芝浦工大
め学校で教鞭をとら
何でもあるとのことである。東
レントニス俱楽部を再
ら今日に到るまでずっと
倒を見、大いに活躍さ
いられる。郷土出身の
の奮闘振りをきくとい
胸がスープとする。

選手宛在現長官会員ははじめて京と面か口との方々もつも

ヤ驚いたね。年のせ
めったな事には驚か
わしだが、あらゆる
の中へ一番運動量の
のは卓球であると言
つた男がいるのだから
変なのだ。考えて見
え、バスケットボ
ークシング、こんな
較べてそれよりも
運動量があるというの
この男Sという保健
のお医者さんだが、
も卓球の選手で国体
出場している。わし
がよくてよくわしの
遊びに来たものだ。
がスポーツの選手な
だから、仕事の間に
色々のテストをして
ものだ。たしかドナ
反応とかいったな、
も平たく言って鉢巻
めてスポーツをし、
汗の出方で運動量を
よくな原理のものだ
だ。これでやると卓
一一番強いことになる
うのだ。わしは余り
良い方でないから言
やつたよ「そりやそ

抜群だ。まあ専門家に言わせると色々な意見もあるが、わしなどから見るとベンホールダーという独特的のフォーム、そしてアタックという破くわい的戦法の組合せがうまくいったと思うのだな。日本人の体格・性格に合っている戦法じやなからうかと思う。この点はこの技法を守ってゆづらない卓球連盟の人々に敬意を表する。

しかしだ卓球連盟の人々が真に感謝を捧げねばならないのはミーチャン、ハーチャン一族だ。変な事を言う様だがミーチャン、ハーチャンに感謝しなくてはならないのは映画と卓球だ。なぜかと言えばこれが観客と選手の質と層の深さのバランスだからだ。考えて見たまえ、わしの様なのが今更一生けん命になつて練習しても高が知れているが、忘れてならないのは若い人の層こそが問題なのだ。本年の世界選手権でもううだらう。荻村選手は別格として、大いに期待された星野選手が全く振わず、補欠みたい

た村上選手が日本優勝の中心動力であつたでないか。これは単なるフロッグ勝でない、やはり日本選手層の厚さが示した力だと思う。どこの屋根裏でも一寸した板があるともう卓球が行われ、どんな会合にも出でて来ないう所のミーチャン、ハーチャンでも、卓球が自由に出来るとなるとワンサと押しかけて来る、この現実をどう見るかだ。この連中の押しかけの姿が少くなつた時が日本の卓球の敗れる時と見てよいであろう。その意味から言うと、卓球について次に世界制覇をねらえるものはおそらくバドミントンであろう。今までこそシンガボールなどに歯が立たない様であるが、あの普及率の上昇はおそらく近い将来立派な成績があることであろう。ミハ族世界制覇はわしの持論だが、見ていたまえきつとう。このごる社会体育とか何とかいって、わけのわからぬことをしているが、やはりやり易く、余りお金がかゝらず、そし

易いな、そしてだその中に民族の誇りと希望が持てるようなものなら尚よいのじやないかね。そうしたら君卓球が占める今後の使命はとても大きいと思うのだ。卓球やるべし、大いにやるべしと言いたくなるね。一家の食卓など卓球のコートの寸法にしてだ、いつでも一家がすぐやれる様な工合にしたらどんなものだろう。大いに張り切つてごはんの消化も早くなるかも知れないな。

それにつけても柏崎の卓球も弱くなつたものだな、一時は君優勝するのは柏崎か新潟かと言われた時があるのだ、それがこの頃はさっぱりじやないか。年よりの冷水で若い人に嫌われることを余り言いたくないが、大いに頑張ってくれたまえ。どうも卓球の益栽卓球論の眞髓に徹し、丹念に、辛抱強く、そして愛情を以て本当によいものを作りあげてくれたまえ。どうも卓球の話をしていると汗が出て疲れるからこゝらで一休みしよう。

亡者岬町渡辺新一郎「八才」に謹んで弔意ある次第である。この検討すると幾多の教研究していたときたが、山岳会からも「九三三米しかなで死ぬとは何事だ」と慨歎したのは月橋側から声あり、「櫻もしない様なスクーターラiding一ヵ月以上の負う人もありますかと、最近スクーターして重傷をおった人しよう。」

君(一) ての死
を捧げ
事故を
訓があ
い。大い
い。米山
といっ
課長、
高一米
一から
重傷を
らね」
から落
は誰で
国体誘
で出席
課に於
強、そ
ます。
球チー
理論家
実技の
。先日
は色々
果して
何、嘗
会議員
た本市
活躍を
するこ
野球大

型が伏代校長は「して
ればよくなりりますよ」
賞型、三富校長「して
なければよくなりま
よ」牽引型、品田校
「してもらえないでし
か」の懇談型いずれも
の通りお届けいたしま
第一中学校長小師卯
先生は自校のブールに
の脱衣場がないから市
くれ、柏崎小学校長菊池
代太郎先生はブールの穿
程むずかしいものはな
に、こんな考え方と設置
やなつていないと言う
り、誠にごもつともの方
あります。但し同じブ
の事でありませんから
ため申し添えます。

名育火中用木工との「崎谷式」はり用
で団用々水、分は、こ石小防市ま水
急に事お備い官池で選三 し仰よ長せくの
のルで叱じの理千つ手郎 たせうはんれ裏の

人柏崎に残るのだつた。四
日朝の駅頭に人目をしのん
でわざかに手を振る彼を私
は見逃さなかつた。
さて民合は、附中の先攻
主守小原はブレークを二年
のと、あくなき斗志青木は
となつたが、続く千原、黒崎
入沢と三本連続安打して遂
に同点とおいついてしまつ
たのである。そして附中の
青木主将からの攻撃がある
となつたが、続く千原、黒崎
入沢と三本連続安打して遂
に同点とおいついてしまつ
たのである。そして附中の
青木主将からの攻撃がある
う外はない。裏がある、最微声は
後の機会は未だ残つている
のだ、しかもラツキーボイ
見よ附中の
手をあば
左のグロ

あらぬ方向に拳つた
中の左翼手斎藤が双
りて駈て来る。その
一 ロープに白球が食い

東 西

南北

山登山（夜間）を行
体育関係の講習会で
ラムの中に米山登山
こんだのはこれがは

が、せめてバレー・ボーラーを折りはじめて、プロ級のスコアで勝負をきめたい。とかくバットボールの様なスコ

アスメー
ニケテル